

## Protokoll der 3. Sitzung des Landesvorstands der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 08.06.2013

Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz  
 Beginn: 11:23 Uhr

Heute mit: Johannes, Sofia, Paul, Leo, Flo, Joke, René, Chiara, Julius, Marcel, Judith, Louis-Philippe, Christian, GFs  
 Entschuldigt: Niclas, Sebastian, Emma  
 Redeleitung: Leo  
 Protokoll: Julius, René O.L.

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	<b>Begrüßung</b>	Begrüßung durch Leo Wörtche und Erläuterung der TO, Beschluss über die TO		
<b>1</b>	<b>Berichte</b>	Aus dem LaVo:  <b>Johannes:</b> 16.4 AQS: Auseinandersetzung mit der AQS, statische Auswertung, interne Evaluation von Schulen 18.4: Bildung braucht Freiräume, weiteres Vorgehen des Bündnisses 29.4: Möbel Martin , Sofas ausgesucht 3.-5.5.: LSK 6.5.: Bewerbungsgespräch 7.5: Treffen mit den Grünen 14.7.: FSJ-Bewerbungsgespräche 15.7.: SPD-Landtagsfraktion: Bundeswehr an Schulen, raus aus den Schulen, SPD verwundert über Bundeswehrwerbung 29.7.: Landespräventionsrat 5.6.: GEW-Gespräch (mit Vorstandsmitglied Christian Stärk) Fraktionen angeschrieben: SPD, Grüne, CDU Dickes Problem Bundesebene 27.4.: Vollversammlung LSR: Rückzug aus der Bundesebene, 14.1.2014 Pack zu 24.5.-26.5.: BVT Berlin  <b>Sofia:</b> 11.3.: Bildung braucht Freiräume 16.-17.3.: Wüst in Würzburg: Workshops 18.3.: SSV Mainz 19.3.: Bad Kreuznach		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>20.3.: KrSV Rhein-Hunsrück  14.4.-16.4: Berlin Workshop, Diskussion mit Staatssekretär Strupp;  Beschäftigung mit Jugendpolitik (SV-lastig)  18.4.: 1. Treffen Bündnis braucht Freiräume  20.4.: SKVoKo  23.4.: 2. Veranstaltung Bildung braucht Freiräume: LSV vertreten,  Diskussionsbeteiligung  3.-5.5.: 58. LSK  9.-12.5.: Festival  14.5.: Bewerbungsgespräche für FSJ  15.5.: Treffen mit der SPD  16.5.: Schulverweis für Andi  17.-20.5.: Open Ohr  24.5.-26.5: BVT  Aktionstage 13.-15.6.</p> <p><b>Chiara:</b>  12.5.: SoCa-Treffen mit Tristan vom SSR Wiesbaden  29.5.: Plenarsitzung des Landespräventionsrats  4.6.: Maps: (siehe Flo Beck)  7.6.: Podidis Reflecta zum Thema Nachhaltigkeit</p> <p><b>Flo:</b>  4.6.: Maps: Gehen an Schulen und klären über Gefahren des  Rechtsradikalismus auf</p> <p><b>Julius:</b>  24.4.: SSV und KrSV-Treffen; Party-Planung der SSV und KrSV;  Berichte von der 56. und 57. LSK  7.6.: Reflecta: Podidis zum Thema Nachhaltigkeit</p> <p><b>Paul:</b>  16.4.: AQS  25.4.: JN Schulhof-CD: Verfassungsschutz Grauzone der CDs  3.5.: SSV Koblenz: eine Schule Sportgymnasium ohne Sporthalle  17.-20.5.: Open Ohr: LSV-Stand betreut  21.5.: Jugendkongress  24.-26.5.: BVT</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Leo:</p> <p>16.4.: Podidis Wittlich: Rosa Sofa, Jusos und SU, Meinungs austausch  20.4.: SKVoKo  Ludwigshafen SSV: kaum Aktivität; BBS3 Technik: Probleme  24.4.: SSV Mainz  3.-5.5.: LSK  6.5.: Bewerbungsgespräch FSJ  14.5.: Bewerbungsgespräche FSJ  17.5.: Treffen mit Grünen  12.5.: Schulversand und SoCa  15.5.: SSV Frankenthal  15.5: Treffen mit SPD-Fraktion  17.-20.5.: Open Ohr  24.-26.5.: BVT  29.5.: Heinz Buschkowsky - Thilo Sarrazin für Arme</p> <p><b>GF/FSJ:</b>  (Berichtszeitraum: 15.04.-07.06.2013)</p> <p>&gt;&gt; Was wir gemacht haben &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>KrSVen/SSVen / Gremien- und Basisarbeit:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ bei Orga und Einladungsversand der (wenigen) Kreis- und Stadt-SV-Treffen unterstützt; Sitzungsnachbereitungen</li> <li>○ Teilnahme Kathrin am SKVoKo am 20.4., Einkäufe und organisatorische Unterstützung</li> <li>○ Mail mit Rundschreiben zur gemeinsamen Anti-JN-CD-Aktion mit dem NDC am 22.4. über alle KrSV-/SSV-Verteiler</li> <li>○ Vorbereitung/Teilnahme Schulversand 12.5. mit u. a. SoCa-Werbung</li> </ul> </li> <li>• <b>Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Sommercamp-Plakat und -Flyer erstellt</li> <li>○ Stimmkarten/Buttons/Reader für 58. LSK gem. Motivwunsch</li> <li>○ PM SchülerInnenpartizipation am 18.4. versendet/auf die HP</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> <li>○ Einladung/Reader 59. LSK ohne bes. Motivwunsch</li> <li>○ PowerPoint-Vorlage für Präsentationen der LSV erstellt</li> <li>• <b>58. und 59. LSK:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Teilnahme/organisatorische Begleitung/Nachbereitung 58. LSK</li> <li>○ Einladungsversand zur 59. LSK an SVen und Del. am 14.5. raus</li> <li>○ zwei Reminder zur LSK-Anmeldung rausgeschickt</li> <li>○ Anmeldeverfahren 59. LSK betreut - 80 insg. (48 Del., 32 Gäste)</li> <li>○ Catering Landtagsrestaurant für 59. LSK geklärt</li> <li>○ Ortstermin Landtag für 59. LSK kommende Woche vereinbart</li> </ul> </li> <li>• <b>Homepage / Wiki / Mailinglistenverwaltung / Facebook-Account:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ HP und Facebook-Account fortlaufend aktualisiert; v. a.: Ankündigung 59. LSK, Freiraum-Bündnis, Anti-JN-CD-Aktion, Schulverweis-VA, forum   neue bildung, Sommercamp-Bewerbung</li> </ul> </li> <li>• <b>Büro / Technik / Material:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ neue gesponserte Sofas mit Johannes ins Büro bugsiert</li> <li>○ Trolley für mobilen LSV-Infostand/FSJ angeschafft</li> <li>○ Kopierer/Drucker zuletzt häufiger defekt bzw. funktionseingeschränkt → Verhandlungen zur Optimierung mit Firma sind vorgemerkt</li> <li>○ Termin mit DGB-Chef Muscheid wg. Beschwerden und möglichem Bürorumzug am 13.5.</li> </ul> </li> <li>• <b>Sommercamp:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Kathrin hat hier zuletzt schwerpunktmäßig gearbeitet (→ Abschlussprojekt), u. a.:</li> <li>- Vorbereitung/Teilnahme Orgatreffen 12.5.</li> <li>- Versand von Werbematerial an die Jugendzentren in RLP am 14.5.</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> <li>- Doodle und Vorbereitung des Treffens am 9.6.</li> <li>- Kommunikationsarbeit SoCa-Verteiler</li> <li>- Planung der Kreativ-Angebote</li> <li>- Organisation Kühlwagen und Getränkelieferung</li> <li>- Organisation Brötchenlieferung</li>   <li>• <b>Finanzen:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Fahrt- und Sachkosten fortlaufend überwiesen (Sammelabrechnungen am 16.5. und 6.6.)</li> <li>○ Auszüge aus der Buchungstabelle wurden wöchentlich erstellt → zur Jahreshälfte wird absehbar etwa die Hälfte des Budgets ausgegeben worden sein</li> </ul> </li>   <li>• <b>Personal/FSJ:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Koordination/Vorbereitung der und Teilnahme an den Auswahlgesprächen für die FSJ-Stelle am 6.5. und 14.5.</li> <li>○ anschließende Kommunikation mit dem Kulturbüro RLP und Vertragsvereinbarung mit FSJlerin und MBWWK am 4.6.</li> </ul> </li>   <li>• <b>Sonstiges:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virenskans, Weiterleitung und Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen, Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und Freistellungen, Versand von Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.)</li> <li>○ nachgehakt wg. Genehmigung der Satzung/Strukturänderung und Anpassung SchulG beim MBWWK → ist auf dem Weg, Landesrat wird erst mit geändertem SchulG in Kraft treten</li> <li>○ Telefonat und Mailwechsel mit Ruth Ratter wg. Wünschen der LSV zur SchulG-Novelle</li> <li>○ Beantwortung eines Abschnitts zur Großen Anfrage</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>von Bündnis 90/Die Grünen zum Thema Inklusion (diesbezügliche Aktivitäten der LSV betreffend)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ LSV-Infostand zum OpenOhr und wieder zurück transportiert</li> <li>○ alle Drei zeitweise Urlaub gehabt</li> </ul> <p>&gt;&gt; Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Vermutlicher Diebstahl im Zeitraum 5.-13. April → siehe eMails</li> <li>• nach wie vor Schlüsselproblematik Büro → siehe entsprechender TOP</li> <li>• erneute vom LaVo „genehmigte“ Privatparty trotz der Vorfälle</li> <li>• Büroräumen am Tag vor der LSK wenig geeigneter Zeitpunkt</li> <li>• Podiumsempfang auf der 58. LSK in Vertretung der Moderation</li> <li>• Bekanntgabe FSJ-Entscheidung über falschen Verteiler</li> <li>• Umstände Abbau OpenOhr-Infostand Pfingstmontag → siehe eMail</li> </ul> <p>12:11 Judith und Marcel kommen zur LaVoSi</p>	<p>&gt;&gt; Im Blick zu behalten &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• SV-/VL-Tagung mit Weiterbildungszentrum Ingelheim am 9./10. Dezember?</li> <li>• nächste Infomail #03-2012/13</li> <li>• Überarbeitung der LSV-Publikationen bzgl. der neuen Struktur</li> <li>• weiteres Verfahren SV-Handbuch (rein digitale Version?)</li> <li>• Verfahren möglicher Bürorumzug/Renovierung</li> <li>• Stand nächster SV-Tipp „Q“?</li> <li>• Stand des Termins mit Ministerin Ahnen oder Staatssekretär Beckmann (evtl. gemeinsam mit Herrn Räßle)?! → Kommunikation der Wünsche zur SchulG-Novelle!?</li> <li>• weiterer Fahrplan SV-Verwaltungsvorschrift?</li> </ul> <p>An Alle: KEINE Partys mehr in der LGS. Weitergabe dieser Information an nachfolgende LSV-Funkis</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
2	Möglicher Umzug der LSV Büros	<p>LSV zieht eventuell um, aufgrund der Neuaufteilung der Büros im Haus. Tauschmöglichkeiten sollen geprüft werden. Ein Ansprechpartner bei der TBS im EG soll seitens des DGB benannt werden.</p> <p>Raummöglichkeiten (siehe Plan): 0030; 0029.</p> <p>Vorschlag von Johannes: Mitfinanzierung des Landesmusikrates</p> <p>Anmerkung Leo: auch für den Umzug</p> <p>Anmerkung Charlet: Finanzierung größerer Räume würde etwa 1.200 Euro weniger für den Sachkosten-Etat bedeuten.</p> <p>Johannes: Keine Kürzung der "inhaltlichen" Gelder =&gt; bereit umzuziehen, allerdings keine weiteren Kosten</p> <p>GO-Antrag von Johannes: Nach TOP 2 Pause</p> <p>GO-Antrag von Leo: nach TOP 3 Pause</p> <p>Leos Antrag angenommen</p>		<p>Abstimmung zur Kostenneutralität (keine Mehrkosten): 5 dafür, 1 dagegen =&gt; angenommen</p> <p>AA Sofia: Organisation Umzug (doodle etc. für genügen anwesende Leute)</p>
3	JN-Schulhof-CD, Aufgabe der LSV in Sachen Antifa - Arbeit	<p>Leo berichtet von der Meinung der SSV Frankenthal, welche empfiehlt, die CD nicht wegzuschmeißen, sondern diese gar nicht erst anzunehmen. Außerdem sah ein Verbindungslehrer die Verwendung des Antifa-Logos auf der von der LSV mitverschickten Broschüre kritisch.</p> <p>Mehr Basiskontakt, LSV hält aber an LSV Argumentationslinie fest.</p> <p>René O.L. übernimmt die Protokollierung (13:48).</p>		
4	Feedback 58. LSK, Verhalten von LaVoMis	<p>Leo gibt organisatorische Hinweise zu Abstimmungen: Meinungsbild alle, wirkliche Abstimmungen nur gewählte LaVoMis</p> <p>Sofia berichtet von der Feedbackauswertung. Bedauerlicherweise insgesamt nur 4 Feedbackbögen. Striche meist im positiven Bereich, einzelne natürlich ausgeschweift in den negativen Bereich.</p> <p>Leo, Julius und Sofia haben am 7.6. das Verhalten jedes einzelnen LaVoMis durchgesprochen.</p> <p>Paul: Die drei haben keine Erinnerung an Mitwirken beim Auf-/Abbau. Er berichtet dies, Tische / Auf -Abbau, musste jedoch seinen Zug</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>bekommen und so dann auch irgendwann gehen.  Kommentar über Mitwirken im Vorhinein, hat mit Julius einen Workshop geleitet.</p> <p>Leo rügt Paul im Nachhinein weil er mit Bier auf der Podiumsdiskussion anwesend war. --&gt; gibt kein gutes Bild ab, vor allem wenn man ein Lavomi ist  Julius mit Kopfhörer im Ohr und iPad --&gt; unhöflich // ...  Budi sagt, dass er die Podiumsdiskussion am Anfang für eine freiwillige Veranstaltung hielt, wurde am Ende dann auch eines besseren belehrt, schickte dann auch Anwesende zur Podiumsdiskussion  Auch wenn eine LSK eine freiwillige Veranstaltung ist;  Wichtig, dass verschiedene Meinungen bei solch einer Podiumsdiskussion gibt // Politisch...</p> <p>Paul --&gt; wenig Rückmeldung bzgl. Termine auf dem LaVo-Verteiler // etc.  Gibt Kommentar, ist am umziehen, Internet macht Probleme  Johannes -- GO Antrag auf reine Rückmeldung und keine Kommentar  Nach Sofias Hinweis - zurückgezogen</p> <p>Julius einfügen // Sofia</p> <p>entschuldigt sich fürs aufs Bildschirmgucken, kommt nicht wieder vor</p> <p>Niclas einfügen // Sofia</p> <p>keine Rückmeldungen</p> <p>Johannes einfügen // Sofia</p> <p>keine Rückmeldungen</p> <p>Chiara einfügen // Sofia</p> <p>Emma einfügen // Sofia  keine Rückmeldungen</p>		



	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	<p><b>Bericht Bundesvernetzungstreffen</b></p>	<p>Christian Becker (SSV ZW ) lobt Chiara für ihre Arbeit, immer da, antwortet schnell, hat gute Ideen</p> <p>Leo einfügen // Sofia</p> <p>Entschuldigt sich für sein teilweises autoritäres Verhalten, war leicht reizbar aufgrund persönlicher Situation, v. a. wenn es keine Aktivitäten auf dem Verteiler gab.</p> <p>Sofia einfügen // Sofia</p> <p>Allg. Verteileraktivität könnte allg. größer sein --&gt; Sofia</p> <p>Charlet: Leute zu spät zum Aufbauen (freitags spätestens ab 12.30 ankommen), sonntags zu früh weg</p> <p>Johannes GO-Antrag: Punkte vorziehen: TOPe 6, 7, 8, 10, 13, 16, 20 Treffen SU, Facebook, Termin mit der CDU Beschluss-Tabelle - angenommen, keine Gegenrede</p> <p>Johannes, positiv, hat Vorurteile abgelegt, Sachsen, BW, Samstag produktiv, restliche Tage reisebedingt nicht so gut möglich, Samstag Hauptthema Inklusion (Sofia), war produktiv, bspw. finanzielle Aspekte, usw.</p> <p>Johannes: Schulausschuss auf Landesebene in den meisten Bundesländern vorhanden, LehrerInnen und SchülerInnen von den Bildungsministerien, gibt Kommentare dazu ab; in RLP leider so nicht; Leo: Einfluss in der Realität unterschiedlich, BB im Landtag Kommentare abgeben und auch gehört werden;</p> <p>Budi: Frage wie die Zusammensetzung sein soll; LEB, LehrerInnen müsste man Struktur schaffen, BSK, Annäherung, Verweis auf Antrag A17, Iavo rlp kann sich vorstellen BSK-Mitglied zu werden, Status muss geklärt werden, rechtliche Grundlage fehlt</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	<p>6+7 zusammen</p> <p>8, FSJ</p> <p>10, 59. LSK</p>	<p>noch, nur an einem Tisch sitzen bringt es nicht</p> <p>Johannes hat mit Christian Sterk geredet, zuständig für Nicht-Mitgliedsländer, nicht als Vertretung aller Schüler in der Bundesrepublik zu sehen, sondern als Vertretung der Länder-SVen auf Bundesebene</p> <p>Johannes plädiert für einen Beitritt, Anträge können nur nach Beitritt gestellt werden, also auch für ein Kontrollgremium</p> <p>Johannes denkt, dass das BMBF die BSK unterstützt, BSK findet in deren Räumen statt</p> <p>Johannes berichtet von der Entscheidungsfindung, Rangliste erstellt, Herr Schnadthorst vom MBWWK dabei, ebenso GF, Anforderungen ans das FSJ vorher ausgearbeitet. Vertrag mit Lena Göth ist inzwischen unterzeichnet, 01.08.2013 Arbeitsbeginn.</p> <p>Julius übernimmt Protokollierung. 14:45 Ansprache von Johannes: Sofortige Berichterstattung bei Veranstaltungsbesuch (via Facebook/Verteiler)</p> <p>Weiterführung mit TOP 10 Besprechung der TO der 59. LSK Ablauf der LSK 1. Haushalt 2. Änderung der Geschäftsordnung 3. Anträge (Leitanträge und Emma(3)) 4. Anträge an das Grundsatzprogramm 5. Anträge A1-A5 =&gt; neue antragsändernde Formulare</p> <p>Anmerkung von Johannes: Delegierte können zuerst Reader aufschlagen, anschließende Besprechung der Anträge Organisatorisches zur 59. LSK: (siehe Checkliste)</p> <p>Rahmenbedingungen: Landtag 1 h vorher da sein → 08:30 Uhr.</p>		<p>Eintritt nur mit Kontrollgremium --&gt; Bedingung</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>ab 09:30 Uhr Snacks in der Lobby, am Eingang zwei Security-Menschen. Keine Stimmkarten-Kontrolle beim Einlass - sollte es voll werden, werden die Tribünen genutzt  Besondere Wünsche seitens des LaVos müssen angekündigt werden.  Kaffee in der Lobby.  Terrasse offen zum Rauchen, keine Taschen im Plenarraum.  Jugendbeauftragter Herr Jäger evtl. mit Grußwort.  Möglichkeit zur Nutzung der Abgeordneten-Mikros.</p> <p>(Präsidium)  Beschluss Livestream  Angenommen.  Vorschlag :  - Unterste Reihe für LaVo reservieren  - Regierungsbank (Beschluss!)</p> <p>Antrag von Johannes auf einen Fragenkatalog, der in einer bestimmten Zeit abgearbeitet wird.</p>		<p>Beschluss für Livestream, falls möglich  =&gt; angenommen</p> <p>Vorschlag zur Abstimmung:  zusammensetzen  =&gt; Mehrheit auf Sicht  angenommen</p> <p>...im Kreis  =&gt; abgelehnt</p> <p>...auf der Regierungsbank  =&gt; angenommen</p>
10		GO-Antrag auf vorziehen der TOPe 20 und 11		
20		<p>Vorziehung des Punktes 20  Vorschlag, dass konstituierte KrSV-SSV-Sitzungen in einem kurzen Zeitraum stattfinden.  Wichtig: Gute Betreuung und Aufklärung rund um LSV vor allem zu Beginn  Christian: Anliegen: Frühes Wählen der SVen an den Schulen (Bsp. erst im Oktober gewählt) -&gt; aus dem Grund verzögerte SSV/KrSV Bildung -&gt; verzögerte Delegationsbildungen  Sachdienliche Hinweise Leo und Johannes zur Lage der SV-Wahlen  Don erläutert die Vorgehensweise bei Verteilern für das kommende Schuljahr  Wichtig: Projektmanagement nicht wegfallen lassen -&gt; LaVo Gedanken machen dazu  Problemfeststellung: Schulen erfahren durch das Sekretariat nicht von SSVen/KrSVen  Festhalten: Generell reflektiert reden, Abkürzungen erklären, Rücksicht nehmen (spezielles Problem bei Förderschulen), transparenter, verständlicher reden/miteinander umgehen, Angebot für Workshops bereit halten und werben</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	15.55 Uhr	Pause		
	16.15 Uhr	Wiederaufnahme der Sitzung		
	Top 11	<p>Neuwahl der Referate, Wer ist im LaVo? Zusatz: Sonstiges, 7.b  Leo erläutert seinen Antrag zu Kooptationen  Antrag 7.b einstimmig angenommen</p> <p>Referate: Sofia Problem mit Pressereferat  Vorschlag Charlet: Seminar für Sofia zur Grundlagenaufbau zur  Pressearbeit -&gt; langfristig: Sofia gibt Know-how weiter  Vorschlag Johannes: Johannes und Sofia teilen sich das  Pressereferat, Verantwortlichkeit liegt bei Sofia  Abstimmung Johannes übernimmt mit Pressereferat: einstimmig  angenommen  Diskussion über Niclas als Außenreferent  Anruf bei Niclas  -&gt; keine Abstimmung</p>		
	Top 13	<p>Schlüsselvergabe, Wer hat, wer bekommt?</p> <p>Don erläutert das Schlüsselproblem.  Vorschlag Pfandprinzip (GFs) -&gt; Diskussion welchen Pfand statt Geld  Vorschlag: an Müllabfuhr-Schlüsselregelung orientieren</p>		Leo bekommt eine Frist bis zum 1. August für die Wiederbeschaffung der beiden ausstehenden Schlüssel eingeräumt.
	17.35	Pause		
	17.45	Wiederaufnahme der Sitzung, Top 13: Leo verzichtet auf den Schlüssel von Budi, Beschluss Rückgabe des Schlüssels bis 1.8.13		
	Top 16	<p>Politischer Fahrplan des LaVo bis zur 60. LSK  Außenreferat: Gespräche Landtagsfraktionen fertig, dann Beckmann und Ahnen  Einschub Top 14 Risiko 14 als Konsens angenommen (sowieso im Arbeitsprogramm  Top 15 auf Verteiler verschoben, da Emma nicht anwesend und morgen Orgatreffen  Top Sonstiges 1. Treffen des Landesvorstands mit der SU RLP  1. Terminvorschläge -&gt; werden morgen rausgeschickt  2. Themenvorschläge -&gt; Johannes notiert  3. Wer soll fahren? -&gt; Wer kann es sich vorstellen? Julius, Paul, Flo, Leo, Johannes, Sofia</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		Wer fährt? Jeder aus dem LaVo sagt, wen er sich bei dem Gespräch am besten vorstellen kann	Johannes: doodle auf beiden Seiten zur Terminfindung	Abstimmung: hin fahren: Johannes, Leo, Julius, Sofia
	Sonstiges 3.	Treffen des Landesvorstands mit der CDU-Fraktion Johannes erläutert das Problem Möglichkeit zur PM falls kein Gespräch zustande kommt Ergebnis: 5tägige Frist und wenn kein Termin, dann PM		
	TOP 5	Rechtliches auf LSKen Einfügung Leo (nicht mitbekommen)  TOP Sonstiges 9. verschoben  Wiederaufnahme Top 16 Besprechung Termin 60. LSK Festlegung: 29.11-01.12.13, Wunschschule: IGS Mainz-Bretzenheim	GFs fragen IGS an	
	Top 17	SV/VL Seminar, Zeitpunkt Absage 9.-10.12.13 Don fragt nach den anderen Terminvorschlägen (bis 60 Leute) -> informiert LaVo über neue Terminvorschläge		
	GO Antrag Sofia auf Streichen Top 12	angenommen		
	TOP 18	Beschluss: gesonderte Post an VL damit die Basisarbeit besser funktioniert (gleicher Zeitpunkt, anderer Brief)		
	Top Sonstiges 7.a	Diskussion über den Antrag Antrag angenommen Ja 3 Nein 1 Enthaltung 1		
	Top Sonstiges 7. c	Fahrtkosten werden nicht übernommen Antrag einstimmig angenommen		
	Top Sonstiges 7. d	Diskussion über den Antrag Leo zieht den Antrag zurück  Go Antrag Julius auf Pause nach Top Sonstiges 8. Streichung Top 8  19.20Uhr Pause		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Top 21 Strukturbedingte Überarbeitungen von Publikationen</p> <p>Zu überarbeiten:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Power für Broschüre</li> <li>- SV-Wahlen leicht gemacht</li> <li>- Allgemeiner LSV-Flyer</li> <li>- Großes Banner</li> </ul> <p>(Du hast Recht Broschüre)</p> <p>Mitte Juli etwa Deadline</p> <p>GO Antrag Sofia Vertagung Top 22 angenommen</p> <p>Top Sonstiges 2. Besprechung über die Sachlage</p> <p>Schließung der LaVoSi 20.30Uhr</p>	<p>Leo &amp; Sofia: Überarbeitungen</p> <p>Sofia: Mail zu dem Thema über Verteiler</p>	